



## Elsa no provocó daños significativos de Guantánamo a Cienfuegos



*Sobre el impacto de la tormenta tropical en la región occidental, por donde avanzó en la tarde y la noche de este lunes, se conocerá más hoy. Reunión conjunta del Grupo temporal de trabajo del Gobierno para la prevención y control de la COVID-19 y el Órgano económico-social del Consejo de Defensa Nacional*

René Tamayo León, 5 de Julio de 2021

El paso de la tormenta tropical Elsa por la costa sur del archipiélago y su influencia en las zonas montañosas no dejó daños mayores de Guantánamo a Cienfuegos, al contrario, las lluvias dejadas son positivas, una garantía presente y a futuro para el consumo de la población y el uso agropecuario.

Sus efectos sobre la región occidental, que el evento meteorológico atravesó en la tarde y la noche de este lunes, sin embargo, aún están por evaluar.

La información la ofrecieron las gobernadoras y gobernadores de las 15 provincias y las autoridades del municipio especial Isla de la Juventud —en videoconferencia—durante la reunión conjunta de este lunes del Grupo temporal de trabajo del Gobierno para la prevención y control de la COVID-19 y el Órgano económico-social del Consejo de Defensa Nacional (CDN).

El encuentro fue encabezado por el Primer Secretario del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez; el primer ministro, Manuel Marrero Cruz; y el presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular, Esteban Lazo Hernández, todos miembros del Buró Político del Comité Central del Partido.

Participaron además el vicepresidente de la República, Salvador Valdés Mesa; y Roberto Morales Ojeda, secretario de Organización y Política de Cuadros del Comité Central, ambos también integrantes del máximo órgano de dirección partidista.

El Doctor en Ciencias Celso Pasos Alberdi, director del Instituto de Meteorología, comentó que la tormenta tropical Elsa transitó por más de 24 horas por los mares del sur del país y a las 2:00 p.m. de este 5 de julio entró a tierra por un punto situado a 55 kilómetros al oeste de Playa Girón.

El viceprimer ministro Alejandro Gil Fernández, también titular del Ministerio de Economía y Planificación, moderó las intervenciones de los miembros del Órgano económico-social del CDN, en las que el ministro de Energía y Minas, Liván Nicolás Arronte, explicó la situación con el suministro de energías y las afectaciones al servicio eléctrico, que son muy ligeras.

Sobre la situación hidrológica y el servicio de agua, Antonio Rodríguez Rodríguez, presidente del Instituto Nacional de Recursos Hídricos (INRH), informó que en las provincias del centro del país llovió intensamente, y también fueron positivas las precipitaciones en oriente y occidente.

Según las previsiones, en las presentes jornadas podría acumularse el 29 por ciento de la media histórica de las lluvias de julio. En occidente se prevé el 45 por ciento de las precipitaciones del mes; en el centro, el 23 por ciento, y en el oriente, el 17 por ciento.

Alrededor de 400 millones de metros cúbicos de agua podrían acumularse en las presas del país debido a Elsa, lo que permitiría disponer en los próximos días, tras los escurrimientos de las montañas, del 66 por ciento de la capacidad de embalse nacional.

Sobre la situación de los alimentos, apenas hubo incidencias negativas en las instalaciones e infraestructuras de los ministerios de Comercio Interior, Industria Alimentaria, y la Agricultura, informó Ydael Pérez Brito, titular de esta última cartera.

En la reunión conjunta del Grupo temporal de trabajo del Gobierno para la prevención y control de la COVID-19 y el Órgano económico-social del CDN, las autoridades de las 15 provincias y el municipio especial Isla de la Juventud informaron sobre los efectos y trabajos realizados ante la tormenta tropical Elsa y el enfrentamiento al nuevo coronavirus.

El informe sobre el comportamiento de la COVID-19 estuvo a cargo del doctor Francisco Durán García, director nacional de Epidemiología del Ministerio de Salud Pública.

El debate estuvo conducido por el primer ministro, Manuel Marrero Cruz, quien intercambió con el gobernador de Matanzas, Mario Sabines Lorenzo, y con el viceprimer ministro Jorge Luis Tapia Fonseca y el miembro del Secretariado del Comité Central Joel Queipo Ruiz, que encabezan el equipo de trabajo nacional que colabora con las autoridades de la provincia en el control de la pandemia.

Ante el paso e incidencia de Elsa por territorio yumurino, la provincia con más alta incidencia de la enfermedad, el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, indagó sobre el alistamiento de los grupos electrógenos en hospitales de la provincia, especialmente en Jagüey Grande, por cuyas cercanías entró y avanzó la tormenta tropical a tierra cubana.

De Mayabeque, se conoció del acopio de productos agropecuarios y las acciones para la prevención y control de la COVID-19, actividades que están siendo auxiliadas por un grupo de trabajo nacional que encabeza el viceprimer ministro Ricardo Cabrisas Ruíz, quien ya ha visitado ocho de los 11 municipios de la provincia, poniendo énfasis en el incremento de la percepción de riesgo de la población, que debe ser el centro en el trabajo de las organizaciones de masas, dijo.

El gobernador de La Habana, Reinaldo García Zapata, informó sobre los preparativos ante el avance de Elsa, que incluyó el cierre de la actividad comercial al mediodía de este lunes y la paralización del transporte público a las 2:00 p.m.

En la mañana de este lunes, el grupo temporal de trabajo de la provincia realizó una reunión en la que participó el primer ministro, Manuel Marrero Cruz, quien dedicó especial atención a la evacuación de las personas que viven en edificios con peligro de derrumbe, entre otros temas urgentes.

Frente los efectos de la tormenta tropical en la capital, el Presidente Díaz-Canel indicó que si hubiera daños parciales o totales en viviendas, hay que laborar en su recuperación con el mismo concepto con el que se trabajó en el tornado de enero de 2019.

En la reunión conjunta de este lunes del Grupo temporal de trabajo del Gobierno para la prevención y control de la COVID-19 y el Órgano económico-social del Consejo de Defensa Nacional, participaron miembros del Secretariado del Comité Central del Partido y viceprimeros ministros —algunos desplegados en provincias, como el Comandante de la Revolución Ramiro Valdés Menéndez, quien se encuentra trabajando en Santiago de Cuba—.

También asistieron ministras, ministros y miembros de la Defensa Civil, entre otros jefes y directivos.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba**

**2026 © Palacio de La Revolución**